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A Saint-Pierreville 

( Véï Viollo ) 

Bulletin municipal : janvier 2025 

Bilan et Perspectives pour 2025 

   En ce début d'année 2025, il est temps de faire le 

point sur les réalisations de notre commune et de parta-

ger les perspectives pour l'année à venir. L'intérêt géné-

ral nous guide et nos efforts portent leurs fruits, nous 

permettant de maintenir un cap clair avec deux objectifs 

principaux : bien gérer et mieux investir, remettre le 

mandat qui nous a été confié dans de meilleures condi-

tions. 

Améliorations financières et administratives 
 

   Malgré un contexte économique difficile, notre com-

mune a réussi à améliorer significativement ses ratios 

financiers depuis 2020.  

   Pour notre collectivité, les fortes augmentations de 

charges obligatoires notamment dues à l’inflation et aux 

augmentations de charges imposées par l’état, sans 

compensation, ont fortement perturbé nos équilibres fi-

nanciers.  

   Cependant, malgré les efforts encore demandés aux 

collectivités, j’aimerais vous faire partager les espoirs 

que porte en elle cette année qui se profile.  

   Oui, nous sommes en mesure d’afficher des ratios fi-

nanciers qui depuis 2020 n’ont pas cessé de s’amélio-

rer.  

Nous ne sommes pas sauvés, mais nous sommes sur le 

bon chemin. 

   Concrètement, notre Capacité d’Auto-Financement 

nette, soit ce qui nous reste après avoir tout payé est 

passée de 24 000€ en 2020 à 113 000€ au 31/12/24 soit 

368% d’augmentation. 

   Afin de nous rapprocher des standards, notre endette-

ment, qui reste un élément contraignant pour notre com-

mune, a diminué de 13,8% en 5 ans sur notre budget  

Chères Saint-Pierrevilloises, Chers Saint-Pierrevillois, 

   À l'occasion de la nouvelle année, nous avons le plaisir de partager avec vous un aperçu du discours de notre 

Maire, prononcé lors de la cérémonie des vœux. Ce discours, riche en réflexions et en perspectives, revient sur les 

réalisations de notre commune en 2024 et présente les projets pour 2025. 

   Vous y découvrirez les efforts déployés pour améliorer nos finances, les initiatives sociales et culturelles qui ont 

animé notre village, ainsi que les défis relevés avec résilience. Florent Dumas met également en lumière les pro-

jets futurs qui visent à renforcer l'attractivité de Saint-Pierreville et à améliorer la qualité de vie des habitants. 

   Nous vous invitons à lire cet article pour mieux comprendre les actions menées et les ambitions de notre com-

mune. Ensemble, continuons à faire de Saint-Pierreville un lieu où il fait bon vivre. 

Bonne lecture et meilleurs vœux pour 2025 ! 
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général et nous maintenons notre objectif d’approcher, 

tous budgets confondus, 20% de baisse pour la fin de 

mandat en 2026.  

   Notre trésorerie est passée de 221 000€ en 2020 à 

347 000€ fin 2024. Dans le même temps nos dépenses 

d’équipements sont passées de 70 000€ à 215 000€ en 

2024 : preuve de nos investissements et de notre 

marche en avant ! 

   Il est important de rappeler que ces résultats ont été 

possibles sans jamais activer le levier fiscal de la man-

dature. Pour la 5ème année consécutive, nous avons 

fait le choix de ne pas augmenter les taux de fiscalités 

locales.   

Méthodes de travail 

Une équipe soudée: vos élus s’investissent et travail-

lent pour l’intérêt général et la vie municipale.  

Nous voulons remercier particulièrement Marie-

Françoise, qui a pris la décision de démissionner de son 

poste de 1ère adjointe, mais qui continue de s’impliquer 

beaucoup en tant que conseillère municipale. Gabriel 

Vabres, élu 4ème adjoint, reprend le flambeau accompa-

gné de son aide précieuse afin de le mettre sur de bons 

rails et préparer l’avenir. 

Nos remerciements vont également au personnel 

communal pour son dévouement quotidien. Notre ges-

tion des ressources humaines est un élément important 

de notre mandat et un facteur de réussite. 

Il est essentiel de rappeler l’importance de la cohé-

sion du binôme « élus et personnel communal  »: travail-

ler ensemble, en confiance, et dans l’intérêt général est 

un accélérateur de réussites collectives  

Projets et Développements 
 

Nos choix accompagnent l’attractivité de notre village 

et sa qualité de vie afin de continuer à attirer de nou-

veaux habitants.  L'année 2024 a été très riche et mar-

quée par la concrétisation de plusieurs projets impor-

tants. 

Projet audacieux, long et difficile, mais qui s’est con-

crétisé par l'ouverture et l’inauguration de l'atelier-

boutique de céramistes "Comme un volcan" en juin qui 

dynamise la place du Clot et participe à la vie du village 

(100 000 € HT).  

Portée par la Communauté de communes Val’Ey-

rieux, la refonte de la Maison du Châtaignier avec son 

inauguration lors de la Castagnade avec Mme la Préfète 

a été un événement important de 2024.  

   Avec Val’Eyrieux, nous avons souhaité moderniser et 

renforcer l’offre touristique autour du Musée, de l’Office 

de Tourisme et de la boutique pour faire de ce lieu une 

vitrine du territoire et de ses traditions tant cet arbre a 

marqué notre pays. Ce sont plus de 400 000 € HT inves-

tis par Val’Eyrieux pour renforcer là aussi l'attractivité et 

l’identité de notre village. Les nombreux visiteurs ont dy-

namisé le centre du village et leurs retours sont très po-

sitifs. 

Le camping s’est doté d’un accueil couvert en bois 

financé par la région dans le cadre de la mise en place 

de 4 nouveaux « mobil-home ». 

À la suite d’une panne et annoncés l’an dernier, les 

travaux de la chaudière vétuste de la salle des fêtes tou-

chent à leur fin (44 000 €). Ce bâtiment, très fréquenté 

par nos associations, bénéficie désormais d’une chau-

dière aux granulés de bois plus écologique et plus éco-

nomique nous permettant déjà de réaliser des écono-

mies de fonctionnement. 

   La Fibre déployée par Ardèche Drôme Numérique est 

dans sa phase terminale. 

   Preuve d’une stabilité financière retrouvée, nous ve-

nons de finaliser l’acquisition du presbytère du Temple.  

Nous tâcherons de lancer les études associées sur 2025 

et peut être des travaux en 2026/27 afin d’augmenter 

notre parc locatif à moyen terme.  

Ce projet vise à augmenter notre parc locatif, générer 

des recettes supplémentaires et répondre aux besoins 

de logements. De plus, des discussions avancées sont 

en cours pour l'acquisition de l'ancienne boulangerie afin 

de renforcer encore notre patrimoine immobilier. 
 

   Toutes ces réalisations n’annulent pas nos contraintes 

financières, nous obligeant à obtenir de nombreuses sub-

ventions, atteignant presque 80 % du financement de nos 

projets !  
 

 Initiatives Sociales et Culturelles 

   Notre commune a été le théâtre de nombreuses activi-

tés et événements tout au long de l'année 2024.  

Proposées par nos associations, les professionnels, le 

CCAS ou encore Val’Eyrieux, ces initiatives renforcent 

tout au long de l’année le lien social et l’attractivité de 

notre village. 

   Sans pouvoir tout citer : les soirées cinéma, le marché, 

le théâtre, le salon des vins, l’Ardéchoise, la fête de 

l’école, le Bal des flammes et les feux d’artifices, la Cas-

tagnade sur 2 jours cette année, les visites théâtralisées 

du village, le marché de Noël, les expositions de la fa-

brique du Pont d’Aleyrac et de l’espace Saquet ou en-

core la bibliothèque et les activités du Lokal, l’arbre de 



3 

Noël, le repas des ainés...  

,      

Toutes ces actions, et bien d'autres encore, témoignent 

de la vitalité, de la diversité et de la richesse de notre 

village, qui est un lieu où il fait bon vivre, travailler, et se 

divertir.  

   Sachez que votre commune est et restera en soutien de 

toutes vos réalisations. 
 

Défis et Résilience 
 

   Grâce à l'initiative « St-Pierreville Village de demain » 

en collaboration avec le Parc Naturel Régional des 

Monts d’Ardèche, le projet d’ouverture du Jardin de la 

Cure va favoriser le lien social, la participation citoyenne  

et l’attractivité du village tout en améliorant durablement 

nos communs. II a rencontré quelques retards en raison 

d’un manque de candidatures pour le marché public. 

Toutefois, après avoir révisé notre appel d’offres, nous 

sommes confiants de pouvoir commencer les travaux 

d'ici la fin du printemps. 

   Le but est de créer un espace accueillant pour les ha-

bitants et les visiteurs. En ouvrant le jardin par la rue des 

Lavoirs, nous mettrons en valeur notre patrimoine, en 

particulier l'église, et offrirons un lieu de détente et de 

rencontre au cœur du village, le tout dans une démarche 

de transition écologique. 

   Avec l’association Bergerades, la Direction Départe-

mentale des Territoires (DDT) et le Syndicat de Rivières 

Eyrieux à Crussol,  le projet Confluence nous a amenés 

à échanger et à collaborer avec nos voisins sur les 

usages de l’eau. L’université de Grenoble/Valence et 

surtout l’université de Lyon nous ont accompagnés. Cela 

a mis de l’eau dans nos rouages : nous avons documen-

té, un film a été produit et présenté à plusieurs reprises 

(Gluiras, Albon, St-Pierreville) ainsi qu’au département 

lors d’une réunion d’échanges inter-régionale. 
 

Santé et Services 
 

   Malgré les contraintes budgétaires et l'impact de l'infla-

tion, nous avons réussi à maintenir un haut niveau de 

service et de soutien. 

   L’offre de soins de la maison de santé s’est encore 

étoffée avec une neuropsychologue, une kinésithéra-

peute et une kinésiologue: merci à tous ces profession-

nels qui font de St-Pierreville un village envié et privilé-

gié. 

   Concernant notre CCAS et notre EHPAD, l’année 

2024 a été difficile et on salue l’engagement du person-

nel. Comme plus de neuf EHPAD publics sur dix, notre 

établissement finit l’année avec un déficit comptable. 

Grâce à notre trésorerie, nous limitons la casse tout en 

ayant maintenu un niveau d’investissement important 

sur l’établissement, ce qui n’est pas commun.  

   Afin d’anticiper et d’être plus forts, nous avons décidé 

de créer un Groupement de Coopération Sociale et Mé-

dico-Sociale avec sept autres EHPAD et notre SSIAD 

dénommé « Cœur Ardèche Solidarités Ainés ».Tout en 

gardant notre autonomie et notre indépendance, cette 

coopération a pour but, au travers de cette mise en com-

mun des moyens, une recherche de la qualité des ser-

vices ainsi que des économies d’échelle. 

   Après plusieurs années difficiles, depuis la crise CO-

VID, les voyants passent petit à petit au vert même si 

cela reste fragile. Nous avons réussi à recruter et nos 

emplois sont pourvus. Nous avons passé des paliers 

importants au niveau du remplissage puisque nous es-

pérons retrouver un fonctionnement normal d’ici 

quelques jours ou quelques semaines. 

   Les difficultés n’ont pas découragé les équipes qui ont 

su être innovantes : la commune St Pierreville labelisée 

« Terre de jeux 2024 ». Le parcours de santé a été ré-

compensé en Mars 2024 à Paris, dans une salle 

comble, aux Trophée Terres de Jeux 2024 !!! Petit pou-

cet, notre petit village Gaulois a reçu ce prix prestigieux 

à Paris des mains de la ministre des Sports et de Tony 

Estanguet aux côtés de certaines fédérations, départe-

ments ou métropoles (seulement 15 lauréats). Yoan 

Peirrera (enseignant en activités physiques adaptées), 

les équipes de l’EHPAD et les résidents peuvent être 

fiers de ce trophée national ramené en Ardèche.   
 

2024 a aussi eu son lot de mauvaises nouvelles. 

Nous nous sommes battus, mais nous avons perdu. 
 

   Une nouvelle fois la ruralité a reculé avec la fermeture 

du centre technique des routes du département.  
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   Cette décision compromet la vitalité de nos mon-

tagnes, en réduisant une présence essentielle de ser-

vices publics de proximité. A l’inverse des discours, le 

département a refusé d’écouter les élus, la population et 

les agents (6 communes ont délibéré et une pétition de 

plusieurs centaines de signatures). 

   Des propositions ont été faites, des courriers sont res-

tés sans réponse, et résultat : en silence, notre service 

public de proximité a disparu, semblable aux décisions 

nationales que nous dénonçons tous ! 

 Environnement et Sécurité 

   Nous continuons à prendre des mesures pour réduire 

les déchets et protéger la biodiversité.  

   Un diagnostic et des préconisations vont être livrés par 

le Syndicat Départemental de l’Energie sur notre éclai-

rage public afin de réaliser des économies sur une dé-

pense qui a explosé ces dernières années (16 000 € par 

an). On parle de 190 000€ de travaux qui ne sont pas 

planifiés, mais la rénovation de l'éclairage permet, en 

utilisant les dernières technologies, d'allier les écono-

mies d'énergie et les impératifs environnementaux de 

sauvegarde de la biodiversité, tout en améliorant le ser-

vice rendu au citoyen.  

   L’ancienne station d’épuration a été démolie au prin-

temps, la nouvelle a été livrée à Val’Eyrieux qui la confie 

à son délégataire SAUR. L’investissement de Val’Ey-

rieux approche le million d’euros et matérialise le fait de 

prélever une eau naturelle de qualité et de la restituer 

propre à son milieu naturel. 

   Le Service Départemental d’Incendie et de Secours 

(SDIS) a lancé une campagne de contrôle sur les obliga-

tions de débroussaillement afin de limiter les risques en 

cas d’incendie. Vous serez peut-être destinataire de 

courriers vous rappelant les obligations en la matière. 

   Les efforts sur notre voierie communale sont toujours 

dans nos priorités, et nous maintenons des investisse-

ments importants chaque année: élagages, goudron-

nage, fossés, emplois, débroussaillage, sécurisation. 

Cette année la route du Col ou encore la route du Preau 

ont bénéficié de travaux importants. 

   Enfin, nos gendarmes apportent une bonne nouvelle 

puisqu’en expérimentation dès le mois d’avril, la gendar-

merie rouvrira au public les 1ers mercredis du mois. 
 

 Saint-Pierreville « Village d’avenir  
 

   Nous nous efforçons de renforcer le dynamisme et le 

rayonnement de notre village : St-Pierreville fait partie 

des 20 villages du département retenus par le ministère 

pour le dispositif « Village d’avenir ». Cela nous permet 

d’accéder à des accompagnements spécifiques via la 

préfecture mais aussi d’être présents dans des lieux im-

portants, de faire entendre notre voix et de défendre nos 

projets.  

   A l’école, la commune a accompagné divers finance-

ments notamment une classe découverte dans le Ver-

cors. La baisse de natalité relatée au niveau national est 

un vrai sujet dans nos petites écoles rurales et nous de-

vons être attentifs même si heureusement 2024 est un 

bon cru avec 7 naissances : Charly Vabres, Jeanne 

Charras Bonnal, Alba Vialle, Lou Chareyre, Maria Bois, 

Lenaïk Mai Vermik, Solène Colin. 

   Concernant notre communauté de commune, en 2024, 

nous avons fêté les 10 ans de Val’Eyrieux: 10 ans de 

travail, de compétences et de projets.  

   Je ne reviendrai pas sur la Maison du Châtaignier, 

l’OPAH, l’école de musique, le bus France Service, la 

culture itinérante ou encore la station d’épuration mais 

les très importants travaux sur du Plan Local D’Urba-

nisme intercommunal (PLUi) ont débuté. 

   Difficiles, chronophages et longs, ces travaux vont mo-

biliser vos élus sur plusieurs années mais nous tenons 

encore une fois à être acteur et à faire entendre notre 

voix. Le PLUi permettra aux communes d’avoir entre les 

mains un document fort pour leur développement, qui 

évoque tous les sujets comme l’habitat, la gestion de 

l’énergie, la qualité paysagère. Document indispensable 

à très court terme, St Pierreville rattrapera son retard à 

moindre coût via cette mutualisation fortement accompa-

gnée par l’état et Val’Eyrieux (60% et 20%).  

   Encore une note d’espoir et d’optimisme avec un autre 

gros projet: les différents labels obtenus et précités nous 

ont ouvert des portes et nous permettent de nous lancer 

dans l’aventure « Village de caractère ». Nous avons 

avancé avec Ardèche 

développement tou-

ristique (ADT) porteur 

de ce label qui cor-

respond à des critères d’excellence en termes de mise 

en valeur du patrimoine et d’accueil touristique. Le che-

min est long et sinueux, mais si nous parvenons à obte-

nir cette distinction cela renforcera notre attractivité, dé-

veloppera le tourisme et nourrira nos commerces, nos 

gites via une fréquentation démultipliée. L’objectif est de 

rejoindre les 21 villages de caractère de notre beau dé-

partement : plus belle distinction touristique, aux côtés 

de villages comme Balazuc, Vogüé ou Chalencon ! 
 

Reconnaissance et Hommages 
 

   On ne peut pas faire abstraction du moment si particu-

lier que nous avons connu en juillet dernier avec la com-

mémoration des 80 ans de la mort d’Attilio Macaccaro !    

Soldat inconnu dit Eugène dans la résistance pendant 

près de 80 ans à qui nous avons rendu hommage en 

présence des autorités Italiennes, Françaises et de ses 

neveux Italiens.  

   Mort en héros  au lieu-dit Gambert commune de St Ju-

lien-du-Gua lors de la bataille du Cheylard des 5 et 6 juil-

let 1944, Attilio faisait partie des francs tireurs partisans 
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du commando Pierre Chany qui était basé à St Pierre-

ville. 

Pour rappel : La croix de guerre avec étoile d’argent a 

été décernée à Attilio Macaccaro, alias Eugène dans la 

résistance 

   Cette célébration restera un moment de vie très fort 

pour notre communauté. Nous souhaitons remercier les 

anciens combattants, les enfants du Conseil Municipal 

des Enfants (CME) et tous ceux qui ont œuvré à cette 

belle cause. Ensemble, nous avons rendu sa dignité à 

cet homme et une délégation St Pierrevilloise est invitée 

en avril 2025 aux commémorations Italiennes à Rivoli 

Véronèse, son village natal, où une rue « Via St-

Pierreville » sera inaugurée. 

   En conclusion, nous abordons l'année 2025 avec opti-

misme et détermination. Nous continuerons à travailler 

ensemble pour améliorer notre commune et répondre 

aux attentes.  
 

   Le Conseil Municipal, vous souhaite une année 

2025 heureuse et prospère. 

Cœur Ardèche Solidarités Aînés (CASA)  
 

   C’est un regroupement de coopération sociale et médico-sociale (GCSMS). Il regroupera à compter du 1er mars, 

les établissements de Marcols-les-Eaux,  Le Pouzin, Saint-Péray, Charmes-sur-Rhône, Guilherand-Granges, Ver-

noux-en-Vivarais, Alboussière, l’EPHAD et le SSIAD de Saint-Pierreville.  

   Ce Groupement est un outil dédié aux coopérations dans le secteur médico-social. Il permet d’associer des struc-

tures de droit public et de droit privé, afin d’élaborer ensemble des actions de coopération. Il a pour but, au travers 

de cette mise en commun des moyens, de rechercher la qualité des services, et de réaliser des économies 

d’échelle, tout en préservant l’autonomie et l’indépendance de ses membres. Ainsi il permettra de peser dans les 

appels d’offres, et d’organiser des formations communes. 

   Le bien-être des résidents reste la préoccupation première des actions mises en œuvre dans la gestion d’un éta-

blissement pour les aînés. Cette mise en commun des moyens logistiques, économiques, et administratifs contri-

bue à faciliter cette prise en charge. Le GCSMS incarne une politique volontariste au profit du résident mais aussi 

des personnes maintenues à leur domicile. 

Le Plan Local d’Urbanisme Inter-communal 

(PLUi) 
 

   Dans le cadre du volet agricole du PLUi, les agricul-

trices et agriculteurs de St Pierreville et Albon, étaient 

invités mardi 28 janvier par Marion GAULUPEAU de la 

Chambre d'Agriculture et Audrey FOROT de Val’Eyrieux 

à une réunion d'informations, d'explications et 

d'échanges. Cette rencontre avait pour propos  de se 

donner les moyens de préserver au mieux l'activité agri-

cole actuelle et à venir. 

   La Chambre d'Agriculture et Val Eyrieux ont besoin 

d'en savoir plus sur les activités, les bâtiments et les pro-

jets  de développement  des agricultrices et agriculteurs, 

afin de les localiser si besoin sur la carte des communes 

et de préciser ensemble les enjeux locaux qui seront à 

prendre en compte lors de l'élaboration du PLUI. 

   Huit agricultrices et agriculteurs des 2 communes et le 

1er adjoint de St Pierreville étaient présents à cette ren-

contre.  

   Les agricultrices et agriculteurs peuvent contacter : 

   - Audrey FOROT, 

Val Eyrieux,  tél: 09 70 

65 01 17 

- Marion GAULUPEAU 

Chambre Agriculture :  

  tél: 04 75 20 28 00                    

               Travaux divers 
 

   Courant décembre, l'entreprise de TP Benjamin BON-

NET a travaillé 8 jours pour la commune afin de racler 

les bords de routes et de curer les fossés avec l'aide de 

Joris et du camion communal. 

L’entretien concernait les routes de Leyral, Talussac, Le 

Col, Pras-le Pont de Moyère, Sibleyras-le Goutaillou. 

   Une consultation d'entreprises a été lancée pour la ré-

fection d'un mur de soutènement d'un chemin communal 

au hameau de Talussac pour une réalisation en cours 

d'année 2025. 

   Une autre réflexion est en cours pour reprendre une 

partie du mur de la Place des Brebis qui menace de 

s’ébouler. 
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LA FIBRE OPTIQUE EST EN ROUTE 

La prise terminale optique (PTO) 
sera placée à l’intérieur de l’habita-
tion à côté de la box du fournisseur 
d’accès choisi par l’administré. 

Attention: il est encore trop tôt pour 
choisir un fournisseur d’accès. Ne don-
nez pas suite à un démarchage s’il a 
lieu. 
Nous tâcherons de vous apporter plus 
d’informations lorsque les raccorde-
ments individuels seront possibles. 


